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Информатизация муниципалитетов 

— 45 муниципалитетов Свердловской области получат субсидии на подключение к интернету 

— В трамваях Ангарска хотят установить новые удобные сидения и подключить WI-FI 

— В столице Кубани будет реализован пилотный проект автоматизированной системы платных 

парковок 

— В Надыме установлены первые информационные киоски для инвалидов 

— Новосибирск: узнать о прибытии нужного автобуса на остановку станет проще 

Муниципальное законодательство 

— Государственная Дума: местные власти будут отвечать за конфликты на национальной поч-

ве 

— Ряд законопроектов, касающихся государственного строительства и местного самоуправле-

ния, приняли депутаты Законодательного собрания Приангарья 

— В Кемеровской области установлена административная ответственность за размещение 

рекламной продукции на общем имуществе многоквартирных домов 

— В Новосибирской области готовят новые нормативы градостроительного проектирования 

— Саратовская область: правовые консультации для глав сельских поселений 

— Свердловская область: муниципалитеты не поняли, зачем им дорожные фонды 

— Городские власти Екатеринбурга усиливают меры по ограничению продажи алкогольной про-

дукции 

— Омск: прокуратура разъяснит законодательство на портале администрации города 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Местные власти будут отвечать за конфликты на 

национальной почве 

Государственная дума РФ устанавливает ответственность 

региональных и местных властей за конфликтные ситуа-

ции на национальной почве. Соответствующий законо-

проект Госдумы приняла в первом чтении. Устанавлива-

ется дополнительное основание для отставки главы муни-

ципального образования за возникновение на его терри-

тории беспорядков либо других конфликтных ситуаций 

на национальной почве, отметил глава комитета Госдумы 

по делам национальностей Гаджимет Сафаралиев. «Мэры 

городов, местные депутаты должны будут не от случая к 

случаю, так сказать, в пожарном порядке, а постоянно 

заниматься проблемами национальных отношений», — 

говорит первый замруководителя фракции «Единая Рос-

сия» Вячеслав Тимченко. «Тем более что сегодня в связи 

нарастанием миграционных процессов эти проблемы вы-

ходят на передний план, и они должны решаться, прежде 

всего, на уровне муниципалитетов, где, что называется, 

все на виду», — заявил депутат. Законопроект — это эле-

мент давления на партии, считает Александр Кропачев. 

Принятие законопроекта приведет к тому, что «они (мэ-

ры) будут оказывать давление в том числе и на оппозици-

онные структуры, чтобы не поднимали темы, связанные с 

межнациональными отношениями». 

— Долевое строительство: основания для проверок рас-

ширят 

В Госдуму РФ внесен законопроект, который вносит из-

менения в ФЗ о долевом участии при строительстве мно-

гоквартирных домов. Суть документа в том, чтобы уточ-

нить основания для проведения проверок. Инициатором 

поправок стала Волгоградская областная Дума. Депутаты 

предложили дополнить статью 23 вышеозначенного зако-

на пунктом 5.1 следующего содержания: «К отношениям, 

связанным с осуществлением контроля и надзора в облас-

ти долевого строительства многоквартирных домов с уче-

том следующих особенностей организации и проведения 

проверок: 1. плановые проверки проводятся не чаще од-

ного раза в год; 2. основаниями для проведения внеплано-

вой проверки являются: получение контролирующим ор-

ганом сведений о привлечении денежных средств граж-

дан, связанном с возникающим у граждан правом собст-

венности на жилые помещения в многоквартирных домах, 

которые на момент привлечения таких денежных средств 

граждан не введены в эксплуатацию, лицом, ранее не 

представлявшим в контролирующий орган ежекварталь-

ную отчетность об осуществлении деятельности, связан-

ной с привлечением денежных средств участников доле-

вого строительства; Указанные в абзаце втором настоя-

щего пункта сведения могут содержаться в обращениях и 

заявлениях граждан, в том числе индивидуальных пред-

принимателей, юридических лиц, в информации, полу-

ченной от органов государственной власти, органов мест-

ного самоуправления или содержащейся в средствах мас-

совой информации, рекламе». 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Правительство увеличило прожиточный минимум 

Правительство Российской Федерации установило новый 

уровень прожиточного минимума. Теперь допустимая 

норма дохода на душу населения составляет 7095 руб., по 

сравнению с IV кварталом 2012 года выросла на 5,8%. 

Для трудоспособного населения — 7633 рубля, выросла 

на 5,1%, для пенсионеров — 5828 руб. — 10,4%, для де-

тей — 6859 руб. — 6,6%. По данным сайта Правительства 

РФ, в постановлении Минтруда России от 27 июня 2013 

года в соответствии с Федеральным законом «О прожи-

точном минимуме в Российской Федерации», установле-

но, что расчет прожиточного минимума будет высчиты-

ваться по новой системе, введенной в 2013 году. Она под-

разумевает, что все расчеты проводятся с учетом цен на 

продовольственные и непродовольственные товары в пе-

риод с января по март 2013 года. 

— Дмитрий Медведев подписал постановление о государ-

ственном контроле в сфере регулируемых государством 

тарифов 

Премьер-министр России Дмитрий Медведев подписал 

постановление «О государственном контроле в области 

регулируемых государством цен и тарифов». Соответст-

вующий документ опубликован на сайте правительства 

РФ. Документ подготовлен Федеральной службой РФ по 

тарифам (ФСТ). Как говорится в материалах правительст-

ва, постановлением формируется единый порядок осуще-

ствления государственного контроля (надзора) в области 

регулируемых государством цен (тарифов) на федераль-

ном и региональном уровнях. В положении устанавлива-

ются порядок осуществления государственного контроля 

и требования к организации этого контроля органами ис-

полнительной власти субъектов РФ в области государст-

венного регулирования цен (тарифов). Федеральный го-

сударственный контроль осуществляется ФСТ России за 

установлением, изменением и (или) применением регули-

руемых государством цен (тарифов, надбавок) и (или) их 

предельных индексов в области газоснабжения, в элек-

троэнергетике, в области регулирования тарифов и надба-

вок в коммунальном комплексе, в сфере теплоснабжения, 

водоснабжения и водоотведения, в сферах деятельности 

субъектов естественных монополий в пределах своей 

компетенции, в том числе за применением платы за тех-

нологическое присоединение к единой национальной 

(общероссийской) электрической сети и (или) стандарти-

зированных тарифных ставок, определяющих величину 

этой платы, а также за использованием инвестиционных 

ресурсов, включенных в регулируемые государством це-

ны (тарифы) в электроэнергетике, за соблюдением стан-

дартов раскрытия информации юридическими лицами, 

индивидуальными предпринимателями и органами ис-

полнительной власти субъектов РФ в области государст-

венного регулирования цен (тарифов). Региональный го-

сударственный контроль (надзор) осуществляется орга-

нами исполнительной власти субъектов РФ в области го-

сударственного регулирования цен (тарифов) за установ-

лением, изменением и (или) применением регулируемых 

государством цен (тарифов, надбавок) и (или) их пре-

дельных индексов в электроэнергетике, в области регули-

рования тарифов и надбавок в коммунальном комплексе, 

в сфере теплоснабжения, водоснабжения и водоотведе-

ния, в сферах деятельности субъектов естественных мо-

нополий в пределах своей компетенции, в том числе за 

применением территориальными сетевыми организация-

ми платы за технологическое присоединение и (или) 

стандартизированных тарифных ставок, определяющих 

величину этой платы, а также за использованием инве-
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стиционных ресурсов, включенных в регулируемые госу-

дарством цены (тарифы) в электроэнергетике и сфере те-

плоснабжения, за соблюдением стандартов раскрытия 

информации юридическими лицами, индивидуальными 

предпринимателями и органами местного самоуправле-

ния поселений, городских округов, осуществляющих пе-

реданные им полномочия в области регулирования тари-

фов. При этом государственный контроль (надзор) осуще-

ствляется вышеуказанными органами государственного 

контроля (надзора) в отношении юридических лиц; инди-

видуальных предпринимателей (в части вопросов приме-

нения цен (тарифов, надбавок) и платы за технологиче-

ское присоединение к электрическим сетям и (или) стан-

дартизированных тарифных ставок, определяющих вели-

чину этой платы, использования инвестиционных ресур-

сов, включенных в регулируемые государством цены (та-

рифы), соблюдения стандартов раскрытия информации); 

органов исполнительной власти субъектов РФ в области 

государственного регулирования цен (тарифов) и органов 

местного самоуправления поселений; городских округов 

(в части вопросов установления и изменения цен (тари-

фов, надбавок) и (или) их предельных индексов, соблю-

дения стандартов раскрытия информации). Документом 

определен перечень действий, посредством которых орга-

низуется государственный контроль (надзор): проверки, 

систематическое наблюдение и анализ, мониторинг цен 

(тарифов), а также принятие предусмотренных законода-

тельством РФ мер по пресечению и (или) устранению 

последствий выявленных нарушений. Постановление на-

правлено на совершенствование нормативно-правовой 

базы в области устанавливаемых государством цен (тари-

фов) и устанавливает единый порядок осуществления го-

сударственного контроля (надзора) в этой области. 

— Кабинет министров одобрил разработанный Минре-

гионом России проект федерального закона, снимающий 

ограничения на регистрацию граждан в домах на садовых 

и дачных участках 

Глава Минрегиона России Игорь Слюняев на состояв-

шемся 4 июля заседании Правительства РФ представил 

разработанный Минрегионом России проект федерально-

го закона «О внесении изменений в Федеральный закон 

«О садоводческих, огороднических и дачных некоммер-

ческих объединениях граждан». Законопроект был разра-

ботан во исполнение постановления Конституционного 

Суда РФ № 7-П. Предлагается исключить из Федерально-

го закона «О садоводческих, огороднических и дачных 

некоммерческих объединениях граждан» ограничения на 

регистрацию граждан по месту жительства в пригодных 

для постоянного проживания жилых домах, расположен-

ных на садовых или дачных земельных участках, которые 

относятся к землям населенных пунктов или землям сель-

скохозяйственного назначения. Гражданам также будет 

предоставлено право переоформлять жилые строения, 

признанные в установленном порядке пригодными для 

постоянного проживания, в качестве индивидуальных 

жилых домов. — Принятие законопроекта позволит реа-

лизовать нормы конституционного права граждан на вы-

бор места жительства в пределах Российской Федерации, 

будет способствовать популяризации ведения дачного 

хозяйства и повышению гражданской активности «дачни-

ков», – отметил Министр регионального развития, пред-

ставляя документ на заседании Правительства. При этом 

регистрация по месту жительства в индивидуальном жи-

лом доме не будет приводить к приобретению соответст-

вующей территорией статуса населенного пункта и, сле-

довательно, возлагать на органы публичной власти обя-

занности по ее благоустройству, созданию и поддержа-

нию коммунальной, транспортной и иных инфраструктур. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министерство создает реестр типовой проектной 

документации в сфере строительства, прежде всего – 

социально значимых объектов 

Директор Департамента государственной политики в 

сфере строительства и архитектуры В.Левдиков предста-

вил главе Минрегиона России И.Слюняеву доклад о ходе 

формирования и ведения реестра типовой проектной до-

кументации в сфере строительства. Приказом Минрегио-

на России №106 были утверждены Правила формирова-

ния и ведения реестра типовой проектной документации. 

В настоящее время Минрегион России проводит отбор 

проектов повторного применения для включения в реестр. 

Все они будут предварительно проходить процедуру рас-

смотрения на заседаниях Нормативно-технического сове-

та по отбору типовой проектной документации. В состав 

совета предполагается включить представителей Ми-

нобрнауки России, Минздрава России, Госстроя, нацио-

нальных объединений, Федерального центра ценообразо-

вания, Главгосэкспертизы. Совет будет заседать дважды в 

месяц, по средам. Налажена совместная работа Минре-

гиона с отраслевыми министерствами. Так, Межведомст-

венная рабочая группа, созданная Минрегионом России 

совместно с Минздравом России, координирует работу по 

формированию реестра проектов повторного применения 

при строительстве объектов здравоохранения, в частно-

сти, перинатальных центров. Основными критериями при 

выборе проектов перинатальных центров признано ис-

пользование экологически чистых и энергосберегающих 

строительных материалов, а также высокотехнологичного 

оборудования, при отсутствии избыточных проектных 

решений. По результатам предварительного анализа до-

кументации в качестве проектов повторного применения 

рекомендованы реализованные объекты, представляющие 

собой монолитно-каркасные сооружения, в городах: 

Пермь (мощностью 130 койко-мест по 17,7 тыс. рублей за 

койко-место); Ростов-на-Дону (мощностью 130 койко-

мест по 14 тыс. руб./место.); Курск (мощностью 130 кой-

ко-мест по 14,3 тыс. руб./место.); Екатеринбург (мощно-

стью 190 койко-мест по 11,5 тыс. руб./место). В целях 

оптимизации стоимости строительства перинатальных 

центров и снижения расходов на инженерную инфра-

структуру Минрегион России предлагает: размещать объ-

екты в непосредственной близости либо на территории 

действующих медицинских учреждений; минимизировать 

затраты по подготовке территории строительства; вклю-

чать в стоимость объекта внутренние инженерные ком-

муникации «до первого колодца»; обеспечивать транс-

портную доступность территории строительства и инже-

нерную инфраструктуру за счет средств регионального 

бюджета; ежегодно актуализировать требования к техно-

логическому оборудованию и оснащению перинатальных 

центров. В целях изучения проектной документации на 

строительство объектов жилищного, медицинского, соци-

ального, бытового и иного назначения, а также объектов 

образования, получивших положительное заключение 

государственной и негосударственной экспертизы, в 

Минрегионе России прошел ряд совещаний с участием 

проектировщиков и строителей. Так, Конструкторским 

бюро им. А.Якушева представлены на рассмотрение реа-
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лизованные в Московской области проекты строительства 

детского сада на 120 мест и крупнопанельного жилого 

дома серии ЮВ-2012. Кроме того, изучены проекты мно-

гоквартирных домов и коммунальных объектов, возводи-

мых с применением легких стальных тонкостенных кон-

струкций, а также проекты малоэтажных домов для жи-

лищного строительства в сельской местности, возводи-

мых с применением стеновых панелей «БЭНПАН». К рас-

смотрению подготовлены несколько проектов повторного 

применения, представленных ОАО «РЖД». Собрана ин-

формация от более чем 70 субъектов Российской Федера-

ции о наличии реализованных проектов строительства 

детских дошкольных учреждений. Предполагается, что 

включение таких проектов в общий реестр с возможно-

стью их повторного применения позволит снять остроту 

проблемы обеспечения местами в детских дошкольных 

учреждениях. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Советы продолжают готовить предложения к муни-

ципальному съезду  

До 15 августа на сайте открыт сбор предложений от чле-

нов ОКМО к ноябрьскому Всероссийскому съезду муни-

ципальных образований. Предложение о проведении та-

кого форума прозвучало в выступлении Владимира Пути-

на в январе этого года. Все подробности для членов 

ОКМО в закрытом разделе КАИС «К съезду МСУ». 

Журнал «Муниципальная Россия» 

— Вышел из печати июньский номер  

Что предложили директора советов Президенту РФ? Как 

трудоустроить осужденных к исправительным работам? 

Советы 24-х регионов подвели итоги оказания медицин-

ской помощи в муниципалитетах. Опубликован выпуск 

журнала за период с 1 по 30 июня. Следующий августов-

ский номер выйдет в начале сентября. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 24/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 779 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 03.07.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Бурятия 

Улан-Удэ 

— Мэр обсудил с Александром Адамским вопросы разви-

тия образования в столице Бурятии 

В Администрации Улан-Удэ прошла встреча мэра Алек-

сандра Голкова с научным руководителем АНО «Инсти-

тута проблем образовательной политики «Эврика» Алек-

сандром Адамским. - Образование - это «питательный 

бульон» для развития всех сфер общества, начиная с со-

циальной и заканчивая экономикой и промышленностью, 

- отметил А.Голков, — Поэтому оно должно развиваться 

наравне с обществом. Сейчас необходимо уделять внима-

ние кадровому резерву, хорошей подготовке учителей. 

Образование должно быть хорошим как в Москве, так и у 

нас – в Улан-Удэ. На встрече были обсуждены проблем-

ные вопросы в сфере образования и конкретные шаги по 

их разрешению в городе Улан-Удэ. Это в первую очередь 

нехватка мест в дошкольных образовательных учрежде-

ниях, переполненность школ в центре города, когда детям 

приходится учиться в две смены. А.Адамский отметил 

готовность органов самоуправления в решении данных 

вопросов: — Мне нравятся ваши идеи, которые вы соби-

раетесь реализовать, — отметил он,— В частности – это 

не только выделение участков для строительства новых 

детских садов, но и создание других форм дошкольного 

обучения – охват детей предшкольными группами, созда-

ние образовательных комплексов, где несколько школ 

могут объединяться вокруг одной сильной. Было отмече-

но, что дискуссионные площадки Байкальского образова-

тельного форума являются платформой в дальнейшем 

развитии системы образования. 

Алтайский край 

Совет муниципальных образований 

— Задолженность по уплате взносов в СМО потребовала 

принятия решительных мер 

Состоялось совместное заседание краевой комиссии 

МСУ, правления и ревизионной комиссии СМО Алтай-

ского края при участии заместителя губернатора Виталия 

Снесаря, начальника департамента организации управле-

ния администрации края Сергея Королева, председателя 

комитета по МСУ законодательного собрания Виктора 

Красилова. Рассмотрены итоги исполнения местных 

бюджетов за 2012 год, ход реализации в муниципалитетах 

краевой программы по обращению с отходами, опыт соз-

дания единых информационно-расчетных центров ЖКХ, 

ход уплаты муниципалитетами членских взносов в СМО 

и меры в отношении задолжников. Об итогах исполнения 

местных бюджетов за 2012 год участников заседания 

проинформировала заместитель председателя комитета 

администрации Алтайского края по финансам, налоговой 

и кредитной политике Зинаида Метревели. С информаци-

ей о работе муниципальных образований края по выпол-

нению долгосрочной целевой программы «Развитие сис-

темы обращения с отходами производства и потребления 

на территории Алтайского края на 2012–2016 и на пер-

спективу до 2020 года» выступил заместитель начальника 

управления природных ресурсов и охраны окружающей 

среды Алтайского края Сергей Авцинов. Он отметил ак-

тивную работу органов МСУ г. Бийска, Алтайского, Бла-

говещенского, Залесовского, Косихинского, Кулундин-

ского, Тальменского районов, принявших участие в под-

программе «Чистый муниципалитет», по которой муни-

ципалитетам выделялись гранты губернатора Алтайского 

края. Руководителям муниципальных образований реко-

мендовано обеспечить вовлечение предпринимателей и 

населения в реализацию указанной долгосрочной целевой 

программы. Участники заседания заслушали информацию 

директора СРО НП «Союз жилищно-коммунальных орга-

низаций Алтайского края» Виктора Патудина и главы 

администрации города Камень-на-Оби Валентина Яков-

ченко о создании единого информационно-расчетного 

центра ЖКХ в г. Камень-на-Оби. Правлению СМО пору-

чено провести в III–IV кварталах 2013 года выездное за-

седание правления в г. Камень-на-Оби по изучению опыта 

создания такого центра. Правление СМО также ознако-

милось с информацией председателя ревизионной комис-

http://asdg.ru/anounce/68/100427
http://asdg.ru/protokoll/88/100240
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сии, главы администрации Калманского района Сергея 

Тахтарова о состоянии уплаты членских взносов в СМО 

Алтайского края и с отчетами руководителей муници-

пальных образований края по уплате членских взносов в 

СМО. Правление выразило благодарность руководителям 

городов Барнаул, Белокуриха, Бийск, Заринск, Камень-на-

Оби, Новоалтайск, Рубцовск, ЗАТО Сибирский, Благове-

щенского, Калманского, Кулундинского, Курьинского, 

Рубцовского, Топчихинского районов, обеспечившим 

своевременную уплату членских взносов за 2013 год и не 

имеющим задолженности по уплате членских взносов за 

предыдущие годы. Также правление указало на неудовле-

творительную работу по выполнению решений съездов 

СМО по уплате членских взносов Тюменцевским, Хабар-

ским, Панкрушихинским, Крутихинским, Косихинским, 

Поспелихинским, Смоленским, Мамонтовским, Углов-

ским, Завьяловским, Локтевским, Немецким, Баевским, 

Ельцовским, Залесовским, Петропавловским районами. 

Старостам управленческих округов было рекомендовано 

не реже раза в полугодие рассматривать на зональных 

семинарах-совещаниях вопрос «Об уплате членских взно-

сов в СМО Алтайского края». Для урегулирования вопро-

са по оплате членских взносов правление решило: напра-

вить информацию с состоянии уплаты членских взносов в 

СМО в районные советы депутатов муниципалитетов-

должников для рассмотрения вопроса на заседаниях 

представительных органов; при рассмотрении кандидатур 

на поездки по обмену опытом в другие регионы учиты-

вать исполнительскую дисциплину муниципального обра-

зования как члена СМО; проанализировать состояние оп-

латы и списать безнадежную задолженность по членским 

взносам свыше трех лет при условии оплаты за три по-

следних года; для стимулирования уплаты членских взно-

сов осуществлять подписку за счет средств СМО на жур-

нал «Муниципальная Россия»; исполнительному дирек-

тору Совета Владимиру Никулину и главному бухгалтеру 

Юлии Хорошевой обеспечить более эффективную инди-

видуальную работу с главами муниципальных образова-

ний по наведению порядка по уплате членских взносов; в 

случае непринятия должных мер и непогашения задол-

женности по членским взносам до конца 2013 года на 

предстоящем съезде поставить вопрос об исключении 

муниципальных образований из состава СМО Алтайского 

края за систематическую неуплату членских взносов. 

Барнаул 

— Пассажирам пригородного транспорта покажут со-

временный город и познакомят с его историей 

Как сообщила заведующая отделом развития туризма ад-

министрации Барнаула Татьяна Сибиркина, в ближайшее 

время в автобусах и электропоездах пригородного сооб-

щения будет организован показ видефильмов, рассказы-

вающих о краевой столице. Есть также договоренность с 

руководителями вокзалов города о демонстрации презен-

тационных фильмов в залах ожидания. Видеоматериал 

будет интересен как иногородним жителям в качестве 

ознакомления с достопримечательностями нашего города, 

так и самим барнаульцам. Т.Сибиркина: – Эта идея про-

диктована желанием повысить туристическую привлека-

тельность нашего города. Рассчитываем на то, что крат-

кий видеоэкскурс в настоящее и прошлое Барнаула заин-

тересует гостей и жителей нашего города и уже в качестве 

туристов они посетят расположенные в городе музеи и 

выставочные залы, познакомятся с памятниками архитек-

туры, станут участниками экскурсионных туров по Бар-

наулу. 

— В городе начинается реализация экскурсионного про-

екта «Знакомый Незнакомец» 

В рамках проекта стартует регулярная обзорная экскурсия 

по городу Барнаулу: каждую субботу от Привокзальной 

площади будет отправляться экскурсионный автобус, 

чтобы познакомить всех желающих, барнаульцев и гостей 

города, с прошлым и настоящим краевой столицы. Татья-

на Сибиркина, заведующая отделом по развитию туризма 

администрации Барнаула: — Отдел выступил инициато-

ром проекта, в числе первых откликнулась туристическая 

компания «Арго», которая на протяжении десяти лет за-

нимается экскурсионной деятельностью в городе и имеет 

свою Школу Гидов, ежегодно выпускающую экскурсово-

дов и гидов-переводчиков. Благодаря совместной дея-

тельности администрации города и турфирмы появилась 

регулярная обзорная экскурсия по Барнаулу. Реализация 

данного проекта, по словам Т.Сибиркиной, позволит рас-

ширить уже существующие, но крайне малые и бессис-

темные «экскурсионки» в городе. Маршрут первой регу-

лярной обзорной экскурсии будет длиться 2,5 часа. Уча-

стники экскурсии узнают об истории возникновения го-

рода, познакомятся с историческим центром Барнаула 

горнозаводского периода, увидят главные улицы «купече-

ского Барнаула», периода советской застройки с еѐ «Ста-

линским ампиром». В маршрут входит посещение совре-

менного туристического центра – музей «Горная Аптека» 

с экскурсией (полное описание экскурсии здесь). Участ-

никам экскурсии будет предоставлена возможность сде-

лать панорамные съемки на смотровых площадках города. 

Впоследствии будет проведен конкурс выполненных фо-

торабот, победитель получит приз от отдела по развитию 

туризма администрации Барнаула. 

Камчатский край 

Петропавловск-Камчатский 

— Алексей Алексеев: если есть фонтан, то населѐнный 

пункт действительно можно назвать городом 

На коммунальной планѐрке Глава администрации Алек-

сей Алексеев обратил внимание руководителей управ-

ляющих компаний, подрядных и энергоснабжающих ор-

ганизаций Петропавловска на необходимость строитель-

ства в Петропавловске благоустроенных фонтанов. «Я 

понимаю, что это затратное мероприятие. Но если есть 

фонтан, то населѐнный пункт действительно можно на-

звать городом», — отметил А.Алексеев. Сегодня в крае-

вом центре продолжаются масштабные работы по рекон-

струкции фонтана на 6 км. Строительные бригады уже 

полностью демонтировали ветхое основание прежней 

конструкции и приступили к перекладке коммуникаций. 

Как только будут оформлены необходимые документы, 

произведут заливку чаши основания и начнѐтся монтаж 

свето-музыкального оборудования. «Но мы не будем ос-

танавливаться на одном единственном фонтане, — сказал 

Глава администрации, — Мы пойдѐм дальше». Управле-

нию благоустройства уже дано поручение подготовить 

предложения о том, где в Петропавловске можно восста-

новить, а где обустроить новые водные сооружения. «Не-

обходимо, чтобы фонтаны появились в городских скверах 

и парках. Хотелось бы, чтобы город имел не один и не два 

фонтана. Я не говорю, что их должны быть десятки. Но 

они должны радовать горожан», — сказал А.Алексеев. 

— В столице Камчатки будет установлено более 100 

новых мусорных контейнеров 

Муниципальные контракты на поставку 64-х контейнеров 

с крышками ѐмкостью 0,75 кубометров и 41-го заглуб-
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ленного контейнера были заключены в мае. Планирова-

лось, что данные объекты будут доставлены в Петропав-

ловск только в сентябре, но подрядные организации вы-

полнили свои обязательства раньше оговоренного срока. 

На днях более 100 мусорных контейнеров были доставле-

ны в городской округ, их общая стоимость составила бо-

лее 4,3 млн руб. Как сообщили в Комитете городского 

хозяйства, установка заглубленных контейнеров будет 

проходить до конца октября. Что касается контейнеров с 

крышками, то они появятся на улицах Петропавловска в 

августе. Кроме этого, в сентябре в Петропавловск будут 

доставлены 14 бункеров ѐмкостью 8 кубометров для 

крупногабаритных бытовых отходов. Также в ближайшее 

время будет проведѐн аукцион на устройство 22 беседок 

для крупного мусора. 

Краснодарский край 

Краснодар 

— В городе будет реализован пилотный проект автома-

тизированной системы платных парковок 

Соглашениe по разработке и реализации проекта между 

администрацией города и компанией-инвестором сегодня 

подписал глава кубанской столицы Владимир Евланов. 

Для проектирования автоматизированной системы плат-

ных парковок привлечены специалисты, создавшие по-

добную систему в Москве. — Мы сейчас ведем речь о 

переведении на платную основу парковок в центре горо-

да. Это позволит решить сразу несколько задач — систе-

матизировать работу уже существующих парковок, эф-

фективно бороться с нарушителями правил парковки, ос-

вободить улицы города для проезда транспорта — тем 

самым значительно улучшить движение в центре и 

уменьшить пробки, — подчеркнул В.Евланов. Глава го-

рода также отметил, что работа системы должна быть 

максимально прозрачной и понятной для горожан. Сис-

тема оплаты должна быть полностью автоматизирована, 

чтобы исключить «человеческий фактор». В обсуждении 

концепции проекта приняли участие первый заместитель 

главы Краснодара Михаил Фролов, директор департамен-

та экономического развития, инвестиций и внешних свя-

зей Елена Васильченко, главный архитектор Краснодара 

— директор департамента архитектуры и градостроитель-

ства Игорь Головкин, директор департамента строитель-

ства Владимир Гриненко, начальник управления инфор-

мационно-коммуникационных технологий и связи Геор-

гий Антониади, начальник управления дорожно-

мостового хозяйства Михаил Жарков и начальник управ-

ления транспорта Евгений Калиоропуло. Презентацию 

возможностей и особенностей предлагаемой системы 

провел генеральный директор компании «Ланит-Юг» 

Алексей Бердников. По его информации, с ноября 2012 

года подобная система используется в Москве на улицах 

Петровка и Каретный ряд, в прилегающих переулках. В 

результате там выросла скорость движения почти на 10%, 

паркоматы позволили привлечь в бюджет города больше 

3 млн рублей. Часть собранных за парковку средств на-

правляется на благоустройство дворов, подъездов и об-

щественных территорий. Говоря о необходимости реали-

зации проекта, разработчики отметили, что по данным 

исследований, проведенных в России и Европе, до 30 % 

трафика на дорогах центральной части городов создают 

автомобили, передвигающиеся в поисках бесплатного 

свободного парковочного места. — Предполагается, что 

заплатить за стоянку можно будет разными способами — 

по единой транспортной или банковской карте, через пар-

комат, с помощью смс-сообщения или мобильных прило-

жений, — отметил А.Бердников. Подписанное сегодня 

соглашение предполагает создание двух пилотных плат-

ных парковочных площадок в центре Краснодара — у 

Драмтеатра и рядом с Сенным рынком. По результатам 

работы этих парковок в тестовом режиме будет прини-

маться решение о создании таких же на других улицах 

центра города. Контролировать ситуацию на местах пред-

полагается с помощью видеокамер системы «Безопасный 

город», передвижных комплексов «Паркон». Обслужи-

вать плоскостные стоянки будет МУП «ГорТранс», кар-

манные — МУП «Краснодар 2020». Информация о ситуа-

ции на местах будет поступать в Единый центр монито-

ринга и управления транспортными потоками, создание 

которого сейчас прорабатывается. Планируется также, 

что сообщать о наличии и количестве свободных мест 

водителям будут специально установленные уличные ин-

формационные табло, тематический интернет-сайт. Воз-

можно использование светодиодных экранов во всех час-

тях города. В ближайшее время на основе московского 

опыта будет проработана необходимая нормативная и 

правовая база проекта. По словам В.Евланова, параллель-

но в центральной части города продолжится работа по 

строительству новых парковочных комплексов. В общей 

сложности в центре должно появиться около трех тысяч 

новых парковочных мест: порядка тысячи машиномест 

рядом с Театральной площадью, на 1200 мест будет рас-

считана подземная парковка в сквере Дружбы на пересе-

чении улиц Мира и Рашпилевской, на пятьсот — у Сенно-

го рынка. Еще около трехсот появятся после сдачи в экс-

плуатацию второй очереди ТРК «Галерея Краснодар». 

Напомним, вопросы развития парковочного хозяйства 

Краснодара обсуждались в ходе рабочего совещания, ко-

торое провел глава региона Александр Ткачев по вопро-

сам реализации краевой целевой программы «Краснодару 

— столичный облик». 

Красноярский край 

Енисейск 

— На подготовку к 400-летию города выделены феде-

ральные средства 

Под председательством министра экономики и регио-

нального развития края Анатолия Цыкалова в Енисейске 

состоялось выездное заседание рабочей группы по вопро-

сам реализации мероприятий программы «Подготовка к 

400-летию города Енисейск в 2019 года». В нѐм приняли 

участие руководители и специалисты краевых мини-

стерств, Управления капитального строительства, службы 

по контролю в области градостроительной деятельности 

Красноярского края, представители Сибирского Феде-

рального университета и другие официальные лица. В 

прошлом году в Енисейске состоялись два выездных за-

седания по вопросу подготовки к юбилею города. Одно из 

них – с участием депутатов Законодательного Собрания 

края. 16 января текущего года в Енисейске провѐл сове-

щание Губернатор Лев Кузнецов. В феврале в рамках 

Красноярского экономического форума Председателю 

Правительства Российской Федерации Дмитрию Медве-

деву было передано обращение Губернатора края Льва 

Кузнецова с просьбой об оказании поддержки в предос-

тавлении субсидий федерального бюджета на сохранение 

объектов культурного наследия и модернизацию системы 

теплоснабжения города Енисейска. Во исполнение соот-

ветствующего поручения Председателя Правительства 

РФ, Правительством края, при содействии депутатов Го-
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сударственной Думы Российской Федерации, Министер-

ства культуры и Министерства финансов РФ была прове-

дена работа по привлечению федеральных средств на 

объекты культурного наследия города Енисейска. По ре-

зультатам этой работы принято решение о выделении на-

шему региону средств на условиях паритетного софинан-

сирования в объѐме 188,94 млн руб. Они будут направле-

ны на финансовое обеспечение мероприятий по сохране-

нию объектов культурного наследия в городе Енисейске в 

рамках федеральной целевой программы «Культура Рос-

сии (2012 – 2018 годы)». Сегодня члены рабочей группы 

на месте осмотрели объекты культурного наследия, пред-

лагаемые министерством культуры края для включения в 

перечень объектов в рамках корректировки программы. 

Увеличение финансирования позволит в 2013 году вклю-

чить в Программу семь дополнительных объектов и пре-

дусмотреть выполнение работ по девяти объектам, начало 

работ по которым планировалось в 2015-2017 гг. В за-

ключение для участников совещания состоялась презен-

тация проектов, тематически связанных с задачами про-

граммы «Подготовка к 400-летию города Енисейска в 

2019 году», подготовленных творческим коллективом 

преподавателей и студентов Института архитектуры и 

дизайна СФУ. 

Красноярск 

— Состоялось первое заседание Общественного Совета 

по вопросам ЖКХ 

Мэр Красноярска Эдхам Акбулатов возглавил первое за-

седание Общественного Совета по вопросам ЖКХ. Уча-

стники проанализировали деятельность УК и ТСЖ по 

раскрытию информации, а также вопросы стимулирова-

ния внедрения энергосберегающих технологий в Красно-

ярске. Открывая заседание, мэр напомнил, что при город-

ской администрации уже сформировано пять обществен-

ных советов: по здравоохранению, по экологии, по обра-

зованию, по развитию МСБ и по информатизации. Совет 

по вопросам ЖКХ — уже шестой по счету. «Главная за-

дача этих Советов — изучение общегородских проблем и 

выработка механизмов их решения с участием специали-

стов и экспертов, которые могут всесторонне оценить 

ситуацию. Я рассчитываю, что наш Общественный Совет, 

работа которого началась сегодня, будет смотреть именно 

таким образом на проблемы ЖКХ. Мы должны вырабо-

тать механизм оперативного и единого реагирования на 

обращения граждан и обеспечить своевременное и каче-

ственное решение проблем, поднимаемых горожанами», 

— заявил Э.Акбулатов. Мэр поставил конкретные задачи: 

инициировать конструктивный и активный четырехсто-

ронний диалог и обмен опытом между домовыми комите-

тами, УК, ТСЖ и муниципалитетом, а также стандартизи-

ровать процедуру раскрытия информации о деятельности 

УК и ТСЖ и объективной систематизации и публикации 

отчетов на портале городской администрации. Еще один 

наказ Э.Акбулатова — стимулировать внедрение энерго-

эффективных и энергосберегающих технологий, а также 

усовершенствовать механизмы поддержки этих меро-

приятий со стороны муниципалитета. По итогам полуто-

рачасовой дискуссии было решено опубликовать списки 

управляющих организаций, которые допустили наруше-

ния законодательства в части размещения информации о 

своей деятельности. А также усовершенствовать и сде-

лать более прозрачным и объективным рейтинг управ-

ляющих компаний и ТСЖ на сайте города. «Я поручаю 

департаменту городского хозяйства в месячный срок раз-

работать стандарт размещения и обеспечения достоверно-

сти информации, которую УК и ТСЖ публикуют в Ин-

тернете по тем решениям, за которые проголосовали 

жильцы при проведении конкурсных процедур и утвер-

ждении отчетов о выполненной работе», — заявил 

Э.Акбулатов. На особый контроль мэр рекомендовал 

взять вопросы, связанные со сменой жильцами своих УК 

и переходом на прямые расчеты с ресурсоснабжающими 

организациями, чтобы платежи миновали счет управляю-

щей организации. «Такая форма работы как Обществен-

ные Советы позволяет совместно найти ответы на самые 

злободневные и сложные вопросы, – подытожил 

Э.Акбулатов. — В качестве примера могу привести реше-

ние, которое было выработано по вопросам деятельности 

органов образования, в частности, решение о привлече-

нии в общеобразовательные учреждения молодых спе-

циалистов. Только благодаря межведомственному взгляду 

на этот вопрос, нам удалось найти выход из ситуации. 

Сейчас мы рассчитываем, что с сентября достаточно 

большое количество студентов-практикантов педагогиче-

ского университета и Сибирского федерального универ-

ситета придут на работу в наши общеобразовательные 

учреждения. Уверен, что и работа Совета по вопросам 

ЖКХ будет не менее плодотворна и эффективна». 

Приморский край 

Артем 

— За общественным порядком следят добровольные на-

родные дружины 

Как сообщили в отделе по делам ГО ЧС, пожарной и ин-

формационной безопасности администрации Артемовско-

го городского округа, с начала года дружинниками со-

вершенно более 500 выходов на дежурство совместно с 

сотрудниками отдела участковых уполномоченных поли-

ции и отделом по делам несовершеннолетних ОМВД Рос-

сии по городу Артѐму. Проведено 17 рейдовых мероприя-

тий по проверке лиц, состоящих на профилактическом 

учѐте в ОМВД России по городу Артѐму. В ходе рейда 

было проверено почти 200 ранее судимых граждан, 49 

несовершеннолетних, участники ДНД посетили 38 небла-

гополучных семей и 78 человек, владеющих оружием. 

Добровольцы проверили 28 общественных мест, где со-

бираются люди, ведущие антиобщественный образ жизни. 

Также проинспектировано 33 места массового отдыха 

артемовцев и совершено 17 выездов по общежитиям ок-

руга. Дружинники принимают активное участие в охране 

общественного порядка при проведении религиозных 

массовых мероприятий. 

— В городе выберут лучший многоквартирный дом 

Конкурс объявлен администрацией и посвящен 75-летию 

города Артема. В нем могут принять участие многоквар-

тирные дома, в которых реализован один из способов 

управления (выбрана управляющая компания, создано 

ТСЖ или осуществляется непосредственное управление). 

Кроме того, необходимо соответствовать критериям кон-

курса. В доме должен быть определен председатель сове-

та дома или председатель правления ТСЖ. Конкурсная 

комиссия будет оценивать оформление подъездов и их 

чистоту. Особое внимание уделяется техническому со-

стоянию дома. Победителем признается дом, где в наи-

лучшем состоянии находятся конструктивные элементы 

дома: отсутствие разрушений цоколя, крылец, козырьков 

над входами в подъезды. Фасад многоквартирного дома 

должен иметь звенья водосточных труб, водоотводящего 

лотка на газонную часть, не иметь разрушений карнизных 

и балконных плит, отмостков и приямников. Одно из на-
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правлений оценки – содержание лестничных клеток, под-

вальных и чердачных помещений (исправность фурниту-

ры и остекления оконных рам, отсутствие разрушений 

ступеней лестничных маршей, установка входных метал-

лических дверей, проведение ремонта во всех подъездах, 

сохранность почтовых ящиков). Дополнительным плюсом 

станет наличие и надлежащее состояние аншлагов, но-

мерных знаков на здании, табличек на подъездах с указа-

нием номеров подъездов, квартир, досок объявлений. 

Места общего пользования должны иметь освещение с 

учетом применения энергосберегающих технологий и 

эстетических элементов осветительных установок. При-

ветствуется озеленение двора, наличие цветников у подъ-

ездов, газонов, их регулярная очистка и подсев; своевре-

менная обрезка кустарников и деревьев, а также наличие 

и содержание мест отдыха, скамеек, детских и спортив-

ных площадок, урн, устройств для сушки белья, выбива-

ния ковров, площадок для выгула собак, стоянок для ав-

томашин у подъездов. Жильцы дома, участвующего в 

конкурсе, не должны иметь задолженности по оплате жи-

лищно-коммунальных услуг. 

Иркутская область 

— Ряд законопроектов, касающихся государственного 

строительства и местного самоуправления, приняли де-

путаты Законодательного собрания Приангарья 

На 57 сессии Законодательного собрания Иркутской об-

ласти депутаты приняли в окончательном чтении ряд за-

конопроектов в сфере государственного строительства и 

местного самоуправления. В третьем и окончательном 

чтении приняты изменения к закону об отдельных вопро-

сах муниципальной службы в Иркутской области. По сло-

вам председателя комитета по законодательству о гос-

строительстве и местном самоуправлении областного 

парламента Бориса Алексеева, изменения приводят ре-

гиональный закон в соответствие с федеральным законо-

дательством в части предоставления муниципальными 

служащими сведений о своих доходах, расходах, об иму-

ществе и обязательствах имущественного характера. Про-

ектом закона предусмотрено ограничение круга муници-

пальных служащих, предоставляющих сведения о своих 

расходах и доходах. В окончательном чтении приняты 

изменения в закон об административно-территориальном 

устройстве Иркутской области. Скорректирован порядок 

присвоения наименований и переименования админист-

ративно-территориальных образований Приангарья в со-

ответствие с федеральным законом о наименованиях гео-

графических объектов. Принятые депутатами в оконча-

тельном чтении изменения в областной закон «Об адми-

нистративной ответственности в сфере организации пре-

доставления государственных и муниципальных услуг» 

предусматривают административную ответственность за 

нарушение порядка или сроков предоставления государ-

ственной или муниципальной услуги. Кроме того, внесе-

ны поправки в областной закон «Об административной 

ответственности за правонарушения, посягающие на по-

рядок осуществления государственной власти и местного 

самоуправления», которые предусматривают администра-

тивную ответственность за неповиновение законному 

распоряжению или требованию органа местного само-

управления муниципального образования, уполномочен-

ного осуществлять муниципальный жилищный контроль. 

В региональный закон об административной ответствен-

ности в сфере организации деятельности пунктов приема 

и отгрузки древесины в окончательном чтении внесены 

изменения, которые уточняют состав административного 

правонарушения и устанавливают административную 

ответственность за неисполнение требований к порядку 

приема древесины, а также к хранению на пункте приема 

и отгрузки древесины документов. В окончательном чте-

нии принят проект закона «Об оказании членами казачьих 

дружин содействия исполнительным органам государст-

венной власти Иркутской области». Б.Алексеев напомнил, 

что проектом определяется понятие казачьей дружины, 

определяется правовая основа и общий порядок оказания 

казачьими дружинами содействия, документ содержит 

положения об ответственности членов дружин и общие 

вопросы финансирования. 

Ангарск 

— Депутаты городской Думы и депутаты молодежного 

парламента будут работать в одной команде 

В зале заседания администрации прошла встреча депута-

тов Думы Ангарска, депутатов Молодежного парламента 

и аппарата городской Думы. Открыл встречу председа-

тель Думы Ангарска Андрей Истомин: — Сегодня многие 

спорят насчет того, что же такое Молодежный Парла-

мент. Я считаю, что это хорошая площадка для молодых, 

чтобы они смогли реализовать свои планы, воплотить в 

жизнь свои социальные проекты. И цель сегодняшней 

встречи это познакомиться друг с другом и познакомить 

молодых парламентариев с работой городской Думы, 

чтобы они узнали и решили в каком направлении они 

смогли бы реализовать себя. В состав Молодежного Пар-

ламента вошли 20 человек. Все они были выдвинуты пар-

тией или общественной организацией. У каждого есть 

свои идеи, проекты и конкретные предложения по улуч-

шению жизни ангарчан. По словам председателя Моло-

дежного Парламента Дмитрия Тютрина, создание парла-

мента это уникальная возможность для ангарской моло-

дежи чтобы расти, развиваться, участвовать в политиче-

ской и общественной жизни города. Обсудив все предло-

жения, депутатами города Ангарска было принято реше-

ние, разработать документацию, чтобы Молодежный пар-

ламент смог стать совещательным органом при городской 

Думе. — На сегодняшний день аппаратом городской Ду-

мы осуществляется подготовка изменений в устав города 

Ангарска. Туда уже внесено предложение о том, чтобы 

создать при городской Думе консультативный-

совещательный орган, не наделенный властными полно-

мочиями. Этот вопрос уже прорабатывается в министер-

стве юстиций, — отметила начальник юридического от-

дела аппарата Думы Ангарска Екатерина Басмова. – Все 

предложения по изменению Устава города Ангарска 

можно внести до 22 июля. По итогам встречи, было при-

нято решение, что молодые парламентарии могут прини-

мать участие в заседаниях постоянных комиссий город-

ской Думы с правом высказывания своих предложений. 

— В трамваях города хотят установить новые удобные 

сидения и подключить WI-FI 

Трамваи Ангарска ждет модернизация, в них планируют 

обновить внутреннюю отделку, установить новые более 

комфортные сидения, установить новые системы отопле-

ния и подключить WI-FI. Об этом рассказали в пресс-

службе администрации Ангарска. Несмотря на то, что 

городской трамвпарк изрядно изношен, в администрации 

решили, что реконструировать старые трамваи будет бо-

лее целесообразно, нежели покупать новые. Стоит один 

новый трамвай около 50 млн рублей. При этом за те же 

деньги можно реконструировать четыре старых трамвая. 
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Проект по модернизации подвижного состава, который 

позволит значительно сократить расходы предложила 

челябинская компания «ЧелябТрансСервис». В феврале в 

Ангарск приезжал председатель совета директоров груп-

пы компаний «ЧелябТрансСервис» Вячеслав Ермаков, 

была определена общая концепция развития ангарского 

подвижного состава, и обозначены основные направления 

деятельности на ближайшее время в плане проведения 

мероприятий по капитальному ремонту вагонов. Предста-

вители администрации также побывали на предприятии и 

посмотрели, что оно может предложить городу. Кроме 

подвижного состава модернизации хотят подвергнуть и 

трамвайные рельсы, сейчас в Ангарске 77 км трамвайных 

путей, из них 33 км находятся в аварийном состоянии. 

Рельсы планируют сделать более бесшумными с помо-

щью специальных прокладок и удобными для проезда 

автомобилей. Также планируется укладка новых трамвай-

ных путей. Все мероприятия, направленные на развитие 

городского транспорта включены в ДЦП «Развитие го-

родского пассажирского транспорта и транспортной ин-

фраструктуры города Ангарска» на 2013-2016 годы. Про-

грамма получила одобрение экспертного совета, который 

прошел 21 июня. За счет этих мероприятий администра-

ция намерена вернуть в городские трамваи пассажиров, 

которые в последние годы предпочитают ездить на авто-

бусах и маршрутках, а также сохранить убыточное пред-

приятие в рабочем состоянии. Кроме того, как сообщили 

в пресс-службе, цены на бензин постоянно меняются, а 

значит может подняться и стоимость проезда в автобусах, 

цена же проезда в трамвае поднимется теперь нескоро. 

— Стоимость проезда в трамваях с 1 июля поднялась до 

14 рублей 

С 1 июля 2013 года в Ангарске установлены новые тари-

фы на перевозку пассажиров и багажа в трамваях, теперь 

стоимость одной поездки составляет 14 руб. Проезд в 

трамвае составлял 12 руб. с 1 февраля 2009 года. Как со-

общает пресс-служба администрации города, месячный 

билет для граждан и организаций, приобретающих про-

ездные билеты для работников будет стоить 800 руб.. При 

этом стоимость месячного билета на проезд в трамвае 

школьников, учащихся техникумов и школ-интернатов 

принято решение оставить на прежнем уровне 2009 года – 

300 руб. Разница в размере 890,40 руб. между установ-

ленным тарифом на проездной билет для данной катего-

рии граждан и полным тарифом на месячный билет на 

проезд в трамвае, который рассчитан, исходя из планово-

расчетного тарифа на проезд в трамвае одного пассажира, 

будет возмещаться за счет бюджета города. Начиная с 

2011 года, в рамках ведомственной целевой программы 

«Развитие регулярных перевозок пассажиров в городском 

сообщении» в бюджете города предусмотрено предостав-

ление субсидий на перевозки в трамваях, в целях возме-

щения недополученных доходов. Решение о финансиро-

вании выпадающих доходов, связанных со снижением 

пассажиропотока, из бюджета города Ангарска было при-

нято, чтобы не увеличивать стоимость проезда. Стоит 

отметить, что если тогда, в 2009 году, этот тариф позво-

лял получать выручку, которая покрывала расходы пред-

приятия, то с появлением в городе большого количества 

автобусов вместо маршрутных такси, значительная часть 

пассажиров стала пользоваться услугами этих перевозчи-

ков, следовательно, даже при почти неизменных расходах 

выручка падает. Поэтому и был принято решение устано-

вить новые тарифы. Выполняя 19% всего объема регуляр-

ных перевозок пассажиров в городском сообщении, МУП 

города Ангарска «Ангарский трамвай» является дотаци-

онным предприятием. По итогам работы предприятия за 

2012 год получены убытки в размере 7562 тыс. руб. Ос-

новной причиной получения убытков является снижение 

пассажиропотока практически по всем категориям пасса-

жиров и, как следствие — снижение выручки. Несмотря 

на несколько стабилизировавшийся в последнее время 

пассажиропоток, рост расходов на предприятии имеет 

место. Это обусловлено ростом цен на энергоносители, 

ГСМ, строительные материалы, услуги сторонних орга-

низаций по обслуживанию оборудования и другими объ-

ективными причинами. Администрация города заинтере-

сована в сохранении электротранспорта в Ангарске, не 

только как наиболее социального и экологичного, но и 

как исторически связанного с городом. 

Братск 

— Спорт – для каждого ребенка 

Период летнего оздоровительного сезона позволяет со-

хранить и укрепить здоровье большего числа детей не 

только в стационарных лагерях, но и пришкольных пло-

щадках дневного пребывания. И, как отмечают в депар-

таменте образования, главная задача в этот период педа-

гогов — сделать отдых детей полезным, содержательным 

и интересным. Традиционная городская Спартакиада 

«Лето! Здоровье! Успех!» стала самым любимым состяза-

нием отдыхающих детей. Она прошла в период 1 первой 

летней смены. Мероприятие этого года включало пять 

видов состязаний: «веселые старты»; легкую атлетику; 

мини-футбол; мини-волейбол и подвижную игру «пере-

стрелка». Спартакиада прошла в два этапа. В 1-м отбо-

рочном этапе состоялись массовые соревнования в лаге-

рях дневного пребывания; во 2-м этапе были организова-

ны городские соревнования по округам. В состязаниях 

приняли участие более двух тысяч ребят (35 команд из 

образовательных учреждений города) в возрасте от 7 до 

15 лет. 

— Город первым в Иркутской области применяет новый 

механизм привлечения инвесторов 

Администрация г.Братска проводит открытый конкурс на 

право заключения концессионного соглашения в отноше-

нии Центрального парка жилого района Энергетик. Кон-

цессия является одной из форм реализации муниципаль-

но-частного партнерства, которое выражается во взаим-

ных действиях инвестора и администрации города по реа-

лизации крупного проекта. Как правило, такое соглаше-

ние заключается в целях эффективного использования 

муниципального имущества. А также в целях повышения 

качества услуг, предоставляемых горожанам, реконструк-

ции объектов за счет средств частного инвестора. На 

прошлой неделе был объявлен открытый конкурс на пра-

во заключения такого соглашения. Объект концессии – 

Центральный парк жилого района Энергетик. Чтобы 

обеспечить привлекательность объекта для потенциаль-

ных инвесторов, по поручению главы администрации 

Елены Гольцварт, в администрации города предусмотре-

ли оптимальные условия для ведения на территории парка 

бизнеса в сфере культурного досуга. В свою очередь ли-

цо, выигравшее конкурс, будет осуществлять реконструк-

цию парка. Специалистами администрации было разрабо-

тано техническое задание, в соответствии с которым и 

будет производиться обновление парка. Согласно кото-

рому, на территории парка должны быть реконструирова-

ны имеющиеся объекты (в том числе танцевальная пло-

щадка), а также созданы новые, обеспечивающие условия 
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для комфортного отдыха взрослых и детей. Среди них 

множество аттракционов, скейтпарк, спортплощадки, ка-

фе, прогулочные аллеи, велодорожки, беседки для отды-

хающих. Принципиальной позицией администрации го-

рода является то, что на территории парка будет запреще-

на реализация алкоголя и его употребление, а лица в не-

трезвом состоянии не будут допускаться в досуговую зо-

ну. Займется инвестор и благоустройством – на террито-

рии должны появиться светильники и лавочки, будут бла-

гоустроены прогулочные зоны и фонтан. Особые требо-

вания предъявляются к обеспечению санитарного состоя-

ния паркового комплекса. Все объекты, созданные в про-

цессе реконструкции парка, перейдут в муниципальную 

собственность. 

Калужская область 

— Большинство калужских муниципалитетов отстают 

по темпам строительства жилья 

Выполнение региональных планов по вводу жилья в 2013 

году обсудили 1 июля в Калуге на заседании совета по 

реализации в Калужской области приоритетного нацио-

нального проекта «Доступное и комфортное жилье — 

гражданам России». Как сообщили в управлении по рабо-

те со СМИ администрации губернатора области, участни-

ки встречи отметили, что, что из намеченных к сдаче 800 

тыс. квадратных метров жилой площади более 60% долж-

ны обеспечить Калуга, Обнинск и Боровский район. В 

областном центре планируется построить 315 тыс. кв. м 

жилья, в наукограде — около 83 тыс. кв. м. Однако по 

итогам пяти месяцев темпы работ в этих и в ряде других 

муниципалитетов отстают. Для исправления ситуации 

органам власти на местах рекомендовано активизировать 

деятельность по вовлечению в оборот земельных участ-

ков под комплексное жилищное строительство, обеспечив 

их проектами планировки и соответствующей инфра-

структурой. Особенно это касается тех муниципальных 

районов, где есть индустриальные парки и другие про-

мышленные зоны. В качестве примера губернатор облас-

ти Анатолий Артамонов привел Людиново, где парал-

лельно с созданием особой экономической зоны необхо-

димо развивать жилищное строительство. «Здесь уже се-

годня надо строить жилье опережающими темпами, ис-

пользуя для этого все возможности», — подчеркнул он. 

Участники совещания также обсудили меры по стимули-

рованию развития регионального рынка арендного жилья. 

Отмечалось, что существующие потребности в нѐм в на-

стоящее время в полной мере не обеспечиваются. В целях 

расширения в области этого сегмента рынка жилья, а 

также снижения стоимости аренды члены совета предло-

жили активнее использовать в данной сфере механизм 

частно-государственного партнерства. Проработку вопро-

са А.Артамонов поручил профильным ведомствам. Кроме 

того, в ходе заседания был представлен ряд проектов по 

использованию современных технологий и материалов в 

строительстве, энергосбережении и благоустройстве жи-

лой инфраструктуры, реализация которых могла бы по-

мочь в решении существующих в области коммунальных 

проблем. 

Кемеровская область 

— Установлена административная ответственность за 

размещение рекламной продукции на общем имуществе 

многоквартирных домов 

Соответствующие изменения внесены в Закон Кемеров-

ской области «Об административных правонарушениях в 

Кемеровской области» на 63-ей сессии кузбасского пар-

ламента. В первом чтении законопроект был принят на 

59-й сессии Совета, в марте 2013 года. Закон дополняется 

статьей 15-1, которая устанавливает ответственность за 

размещение рекламной продукции на общем имуществе 

многоквартирных домов вопреки решению собственников 

помещений об отказе в получении такой продукции. Для 

нарушителей установить административный штраф: для 

граждан — от двух тысяч до трех тысяч рублей; для 

должностных лиц — от пятнадцати тысяч до тридцати 

тысяч рублей; для юридических лиц — от двадцати тысяч 

до пятидесяти тысяч рублей. При повторном совершении 

указанного правонарушения в течение года — штрафы 

удваиваются. Кроме этого увеличиваются санкции за на-

рушение установленного органами местного самоуправ-

ления порядка размещения афиш, плакатов, объявлений, 

листовок, иных информационных материалов, нанесение 

надписей и графических изображений вне установленных 

мест (статья 15 Закона). 

Магаданская область 

Магадан 

— Городские власти активизируют работу по наведению 

порядка на автобусных остановках 

В Магадане насчитывается 232 таких объекта, при этом 

125 представляют собой киоски, а 26 приспособлены для 

полноценной торговли. По словам руководителя комитета 

по работе с хозяйствующими субъектами мэрии Магадана 

Натальи Рыськовой, только 13 арендаторов ведут в па-

вильонах торговлю, остальные пока простаивают. ―Го-

родские власти будут расторгать договорные отношения с 

такими арендаторами», – уточнила Н.Рыськова. Кроме 

того не все автобусные остановки в Магадане соответст-

вуют установленным требованиям. Самые распростра-

ненные нарушения – это механические повреждения, 

грязные стены и следы от объявлений. Эти проблемы об-

судили на совещании в мэрии Магадана. На встречу при-

гласили владельцев киосков и павильонов. В текущем 

году собственники заменят 9 остановочных пунктов. Ос-

новные работы запланированы на это лето. ―Необходимо 

составить четкий график выполнения всех работ, связан-

ных с приведением в порядок автобусных установок‖. – 

Распорядился мэр Магадана Сергей Абрамов. Кроме того, 

по его словам, управлению административно-технической 

инспекции следует принять меры к владельцам павильо-

нов, которые не выполняют требования по их содержа-

нию. 

— В муниципалитете начинаются работы по созданию 

этнопарка 

Разработкой его технического задания и проекта займутся 

архитекторы Владимир и Елена Колосовы. Такое решение 

принято на совещании в мэрии Магадана, которое провел 

глава областного центра Сергей Абрамов. Ранее магадан-

ским художником Владимиром Мягковым был подготов-

лен эскиз этнопарка. Несколько дней назад автор вернул-

ся из командировки на Камчатку, где изучил опыт созда-

ния таких объектов. В районе устья реки Дукча уже выде-

лена отдельная площадка под строительство магаданского 

этнопарка, который будет включать в себя фрагмент ка-

зачьего острога, а также жилища различных коренных 

народностей, населяющих территорию Колымы. Как под-

черкнул мэр Магадана Сергей Абрамов, этнопарк, прежде 

всего, призван сохранить культуру предков, развить зна-

ния об укладе жизни и традиций народов, проживающих 

в городе и за его пределами. Кроме того, такая площадка 
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станет центром притяжения иностранных и российских 

туристов. ―Вообще, в последнее время федеральный 

центр охотно участвует в финансировании объектов тако-

го рода. После того как будет готов проект нашего этно-

парка и все связанные с этим расчеты, мы рассчитываем, 

что удастся получить на это строительство деньги феде-

рального и областного бюджетов. Разумеется, часть рас-

ходов возьмет на себя муниципалитет‖. – Прокомменти-

ровал итоги совещания мэр Магадана С.Абрамов. 

Мурманская область 

— Около 50 млн рублей получат мурманские муниципали-

теты на проекты по энергосбережению 

Около 50 млн рублей получат муниципальные образова-

ния Мурманской области на реализацию пилотных проек-

тов в области энергосбережения и повышения энергоэф-

фективности. Распределение грантов на реализацию пи-

лотных проектов осуществляется по следующим направ-

лениям: повышение эффективности и реконструкция сис-

тем теплоснабжения; оснащение узлами учета энергоре-

сурсов и формирование системы учета, контроля и по-

требления энергетических ресурсов; повышение эффек-

тивности систем уличного освещения. В текущем году 

конкурсный отбор пилотных проектов по энергоэффек-

тивности прошли шесть муниципалитетов: г. Заполярный, 

г.п. Умба, г.п. Никель, ЗАТО Видяево, ЗАТО Заозерск, 

с.п. Междуречье. Проекты направлены на модернизацию 

наружного освещения и установку общедомовых прибо-

ров учета. Общая сумма грантов муниципальным образо-

ваниям на реализацию пилотных проектов в области 

энергосбережения и повышения энергоэффективности в 

2013 году составляет 49,99 млн руб. В 2011 году были 

реализованы пилотные проекты по модернизации улично-

го освещения на общую сумму 15 млн руб. Экономия 

электрической энергии в год (кВт/ч) — 802 872,4 кВт/ч. 

Проекты были реализованы в Апатитах, Туломе, Монче-

горске, Печенге, Кировске, Кандалакше, Никеле, Туман-

ном, Оленегорске, Печенге, Мончегорске. Кроме того, 

Мончегорск получил субсидию на выполнение работ по 

монтажу оборудования и вводу в эксплуатацию тепловой 

насосной станции очистных сооружений и на реконст-

рукцию систем отопления очистных сооружений; Тулома 

— на установку станции управления насосным агрегатом 

на водозаборе; проведены реконструкция системы тепло-

снабжения МКД в п. Корзуново и реконструкция индиви-

дуальных тепловых пунктов с автоматизированной регу-

лировкой температурного режима в общеобразователь-

ных учреждениях Кандалакшского района, также финан-

сирование было направлено на энергосбережение и по-

вышение энергетической эффективности зданий образо-

вательных учреждений Кольского района. В 2012 году в 

результате конкурсного отбора на реализацию проектов, 

направленных на оснащение узлами учета энергоресур-

сов, формирование системы учета и контроля потребле-

ния энергоресурсов, субсидия была распределена между 

семью муниципалитетами: ЗАТО Александровск, ЗАТО 

Видяево, г. Мурманск, г. Мончегорск, Ловозерский район, 

с.п. Тулома, г.п. Кола. 

Новосибирская область 

— В регионе готовят новые нормативы градострои-

тельного проектирования 

Региональные нормативы градостроительного проектиро-

вания представлены на суд общественности Новосибир-

ской области. Достичь установленных новыми нормати-

вами показателей планируется к 2026 году, среднесрочная 

же перспектив определена до 2016 года. Высоты застрой-

ки, для малоэтажной и многоэтажной застройки установ-

лены новые рекомендации по этажности и многое другое. 

Так, к примеру, в рамках новых нормативов в жилых зо-

нах допускается размещать отдельные объекты общест-

венно-делового и коммунального назначения с площадью 

участка, как правило, не более 0,5 га, а также мини-

производства, не оказывающие вредного воздействия на 

окружающую среду за пределами установленных границ 

участков данных объектов. Расстояние от указанных объ-

ектов до жилых домов должно быть не менее 25 метров. В 

то же время во дворах жилых домов запрещены «любые 

предприятия торговли и общественного питания, включая 

палатки, киоски, ларьки, мини-рынки, павильоны, летние 

кафе, производственные объекты, предприятия по мелко-

му ремонту автомобилей, бытовой техники, обуви, а так-

же автостоянки, кроме гостевых». Далее, автостоянки на 

территории жилой или смешанной застройки предназна-

чаются только для жильцов дома, а подъезды к стоянкам 

должны быть изолированы от площадок отдыха и игр де-

тей, спортивных площадок. Площадь озелененной терри-

тории квартала и микрорайона многоквартирной застрой-

ки жилой зоны должна быть не менее 6 квадратных мет-

ров на человека. При этом площадки для отдыха и дет-

ских игр, а также пешеходные дорожки могут составлять 

лишь 30% от площади отдельных участков озелененной 

территории. Это лишь малая часть предлагаемых норма-

тивов, сам документ выполнен почти на 300 страницах и в 

настоящее время находится на обсуждении. 

Новосибирск 

— Мэр встретился с австрийскими бизнесменами 

Мэр Владимир Городецкий встретился с представителями 

австрийских компаний, прибывшими в Новосибирск в 

составе торгово-экономической миссии. Приветствуя де-

легацию, мэр Владимир Городецкий, выразил надежду, 

что итогом визита станут новые проекты, которые будут 

реализованы в сферах интересов новосибирской и авст-

рийской сторон. «Мы очень заинтересованы в привлече-

нии иностранных инвестиций в развитие нашего города и 

готовы создавать условия и предпосылки для реализации 

этих намерений», – отметил мэр. «Палаты экономики Ав-

стрии организовала в города Сибири торгово-

экономическую миссию, в которой принимают участие 30 

представителей от 21 австрийской фирмы и компании, – 

отметил глава делегации, вице-президент Палаты эконо-

мики Австрии Рихард Шенц. – Одним из главных пунктов 

нашего визита стал Новосибирск». Некоторые компании 

впервые презентуют свои возможности на сибирской зем-

ле, у нескольких есть опыт сотрудничества в восточной 

части России. Как отметили иностранные гости, в числе 

причин их визита – «интенсивное развитие Сибири в по-

следние годы, а также уверенность в том, что самый 

большой потенциал в России сконцентрирован именно 

восточнее Урала». «Австрийские компании готовы по-

мочь Новосибирску в воплощении его планов, – подчерк-

нул господин Рихард Шенц. – Это касается, в первую 

очередь, развития городской инфраструктуры, комму-

нального хозяйства, охраны окружающей среды, развития 

медицинской отрасли». Мэр В.Городецкий отметил, что 

город заинтересован в сотрудничестве с австрийской сто-

роной в этих направлениях, а также подчеркнул: «Ваш 

опыт и новейшие разработки нам также интересны в раз-

витии новосибирского метрополитена, дорожно-

транспортной отрасли, создании мусороперерабатываю-
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щего производства». Стороны договорились, что в бли-

жайшее время будет организован масштабный форум-

презентация сибирских городов и австрийских компаний, 

в котором примет участие Новосибирск. 

— Узнать о прибытии нужного автобуса на остановку 

станет проще 

В 2013 году планируется установить электронные табло с 

расписанием прибытия пассажирского транспорта на 

восьми остановках Новосибирска. Список, в который во-

шли остановки был составлен на основе обследования 

пассажиропотока. Сейчас специалисты управления пас-

сажирских перевозок мэрии прорабатывают возможность 

и условия установки и подключения электронных табло. 

За последние четыре года на крупных остановочных 

пунктах Новосибирска было установлено 11 информаци-

онных табло, которые показывают время прибытия авто-

бусов и троллейбусов на данные остановки. Информация 

на табло поступает через систему «АСУ-Навигация». 

Бортовые терминалы, установленные на подвижном со-

ставе пассажирского транспорта, с заданным интервалом 

отправляют данные о времени и местоположении транс-

портного средства (географические координаты, полу-

ченные от спутников ГЛОНАСС). Программное обеспе-

чение определяет прогноз прибытия транспортного сред-

ства на остановку и передаѐт данные на информационное 

табло. На сегодняшний день все маршруты городского 

пассажирского транспорта работают в системе «АСУ-

Навигация», поэтому на табло выводится прогноз прибы-

тия любого из маршрутов, проходящего через остановку. 

В следующем году планируется продолжить установку 

электронных табло на узловых и конечных остановочных 

пунктах во всех районах Новосибирска. 

— Сибирский муниципалитет и Санкт-Петербург подпи-

сали соглашение о сотрудничестве на 2013-2016 годы 

Новосибирск и Санкт-Петербург будут укреплять торго-

во-экономические, научно-технические, социальные и 

культурные связи. Соглашение об этом накануне Дня го-

рода подписали мэр Новосибирска Владимир Городецкий 

и председатель комитета по развитию предприниматель-

ства и потребительского рынка Санкт-Петербурга Эльгиз 

Качаев. «Я рад, что продолжительное сотрудничество 

сегодня мы закрепляем подписанием официального со-

глашения. Исторические, экономические, культурные 

связи между нашими городами очень крепки, а этот важ-

ный шаг, без сомнения, позволит нам в полной мере реа-

лизовать совместный потенциал и открыть новые стороны 

дальнейшего взаимодействия», – подчеркнул 

В.Городецкий. Как отметил мэр, «самим своим рождени-

ем, своим обликом Новосибирск обязан петербуржцам – 

инженерам Николаю Гарину-Михайловскому, Николаю 

Белелюбскому, Григорию Будагову, Николаю Тихомиро-

ву. Огромный вклад в архитектурный облик города внес 

Андрей Крячков, учившийся в Петербурге и более сорока 

лет проектировавший и строивший на сибирской земле 

уникальные здания. В годы Великой Отечественной вой-

ны Новосибирск стал домом для 128 тыс. ленинградцев – 

это четверть всего населения нашего города в то время. В 

наш город были эвакуированы более 50 заводов, органи-

заций, учреждений культуры. У нас разместились фонды 

государственных музеев, театры и творческие коллекти-

вы. Новосибирск стал надѐжным местом в тылу, где в 

максимальной безопасности хранились национальные 

сокровища – из музеев-заповедников «Петергоф», «Цар-

ское Село», «Павловск», Артиллерийского и Этнографи-

ческого музеев. Наш город выполнил свою задачу – всѐ, 

что было доставлено на сибирскую землю, в абсолютной 

сохранности вернулось обратно после войны. Создание 

Сибирского отделения академии наук СССР, его научного 

центра также не обошлось без ленинградцев. Ученые и 

инженеры из города на Неве создавали новые научно-

исследовательские институты, промышленные предпри-

ятия, формировали экономический потенциал Новоси-

бирска». Сегодня в Новосибирске и в Санкт-Петербурге 

высоко оценивают потенциальные возможности даль-

нейшего развития и укрепления сотрудничества и заклю-

чение соглашения стало закономерным шагом в усилении 

исторической и культурной общности наших городов, 

связей между их промышленными предприятиями и на-

учными учреждениями. Как отметил Э.Качаев, прибыв в 

Новосибирск, он в первую очередь встретился с предста-

вителями общественной организации «Блокадник». Сего-

дня она объединяет более пятисот человек – детей войны, 

для которых Новосибирск стал второй родиной. «Замеча-

тельно, что Новосибирск помнит тех, кто стал его граж-

данами в те тяжелые годы, кто работал в тылу и ковал 

победу на предприятиях. Мы это очень ценим», – под-

черкнул Э.Качаев и пообещал, что в сентябре делегация 

Санкт-Петербурга примет участие в открытии обновлен-

ной аллеи на улице Восход, мемориальная экспозиция 

которой будет посвящена петербуржцам-ленинградцам. В 

сентябре 2011 года в Новосибирске стартовал проект, по-

свящѐнный семидесятилетию начала блокады Ленингра-

да, который завершится 27 января 2014 года. Ровно 900 

дней продлятся его мероприятия, участие в которых при-

нимают и сибиряки, и петербуржцы. Проект включает 

большое количество выставок, встреч, концертов, филь-

мов, посвящѐнных братской поддержке жителей наших 

городов в блокадные годы. 

Омская область 

Омск 

— На 30% снизилось число дорожно-транспортных про-

исшествий 

Это результат предпринимаемых администрацией города 

мер по организации дорожного движения. Мероприятия, 

предпринимаемые администрацией Омска по организа-

ции дорожного движения, позволили значительно снизить 

количество дорожно-транспортных происшествий. Как 

рассказал директор департамента транспорта Олег Осин-

ский на прошедшем заседании Координационного совета 

по стратегии развития города при мэре Омска, по итогам 

прошедшего периода 2013 года на 30% сократилось коли-

чество зарегистрированных ДТП: в текущем году зафик-

сировано 655 происшествий, за аналогичный период 

прошлого года — почти 1000. На 25% снизилось количе-

ство погибших и на 30% уменьшилось количество ране-

ных в дорожных авариях и катастрофах. Количество на-

ездов на пешеходов сократилось на 27%. По поручению 

мэра Омска Вячеслава Двораковского работа по повыше-

нию безопасности дорожного движения в городе будет 

продолжена. Департамент транспорта постоянно прово-

дит анализ дорожных условий в очагах аварийности и 

разрабатывает профилактические мероприятия, направ-

ленные на снижение уровня воздействия опасных факто-

ров на участников дорожного движения. Так, предполага-

ется строить новые и модернизировать существующих 

светофоры с функциями обратного отсчета времени, уве-

личивать количество светофоров, входящих в систему 

управления дорожным движением (по принципу «Зеленой 
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волны»). Всего в рамках выделенного финансирования в 

2013 году планируется построить дополнительно 3 свето-

форных объекта, установить 2095 дорожных знаков и на-

нести более 4900 квадратных метров горизонтальной до-

рожной разметки. В 2013 году уже выполнены работы по 

замене 350 поврежденных и нечитаемых дорожных зна-

ков, восстановлению 82 недостающих дорожных знаков, 

установлено более 200 новых дорожных знаков. Также 

уже произведена замена устаревшего оборудования пяти 

светофорных объектов. 

— Прокуратура разъяснит законодательство на порта-

ле администрации города 

На официальном сайте городской администрации появил-

ся новый раздел. Органы прокурорского надзора разъяс-

няют омичам отдельные положения законодательства. В 

адрес администрации Омска постоянно поступают обра-

щения граждан по различным вопросам, далеко не все из 

них находятся в ведении органов местного самоуправле-

ния. Для удобства омичей на официальном сайте админи-

страции Омска организован новый раздел «Разъяснения 

прокуратуры». В нем размещается информация, подго-

товленная сотрудниками органов прокурорского надзора 

по отдельным аспектам российского законодательства. 

Уже сейчас все желающие смогут узнать, как соблюсти 

законность при замене паспорта, какая ответственность 

предусмотрена за злостное уклонение от уплаты алимен-

тов, законна ли SMS-реклама, а также в каких местах раз-

решается курить после принятия нового антитабачного 

федерального закона. Кроме раздела «Разъяснения проку-

ратуры» на сайте администрации Омска продолжает дей-

ствовать рубрика «Правовые консультации», которая го-

товится юристами администрации города. В ней также 

содержится максимум полезной информации: от правил 

установки ограждений до советов, как привлечь управ-

ляющую компанию к ответственности в случае, если она 

не выполняет своих обязательств. 

Саратовская область 

Совет муниципальных образований 

— Правовые консультации для глав сельских поселений 

В администрации Базарно-Карабулакского муниципаль-

ного района состоялась встреча с главами и заместителя-

ми глав администраций сельских поселений. Сотрудники 

дирекции провели правовые консультации по реализации 

земельного, трудового и жилищного законодательства, 

внесению изменений в уставы муниципальных образова-

ний.  

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— Мэр встретился с членами Ассоциации пищевой про-

мышленности Хоккайдо 

Мэр Южно-Сахалинска Андрей Лобкин обсудил с члена-

ми японской делегации перспективы сотрудничества в 

области пищевой промышленности. В ходе встречи сто-

роны рассмотрели вопрос о возможном создании на тер-

ритории городского округа предприятия по производству 

продуктов питания. Ассоциация пищевой промышленно-

сти Хоккайдо — это 147 предприятий, специализирую-

щихся на переработке мясной, рыбной, сельскохозяйст-

венной продукции, а также на производстве оборудования 

и обеспечении необходимого ветеринарного контроля 

качества выпускаемой продукции. Сегодня на предпри-

ятиях, входящих в Ассоциацию, работают более 2 тысяч 

человек. «Пищевая продукция, произведенная на Хоккай-

до, давно считается экспертами эталоном качества. Мы, 

безусловно, поддерживаем предложение о создании на 

территории Южно-Сахалинска предприятия и готовы ока-

зать поддержку в реализации этого проекта. Но для нача-

ла необходимо определиться, какого рода продукцию 

планируется выпускать. Если возникнет необходимость, 

мы готовы предоставить в аренду сельскохозяйственные 

земли для работы на них специалистов ваших предпри-

ятий. Уверен, нам есть чему поучиться у аграриев Ассо-

циации пищевой промышленности Хоккайдо. Опыт со-

вместной работы будет особенно ценен для сахалинских 

товаропроизводителей», — заявил в ходе встречи Андрей 

Лобкин. В свою очередь глава японской делегации То-

мидзю Танака отметил, что предприятия Ассоциации пи-

щевой промышленности Хоккайдо готовы делиться опы-

том использования современных технологий при произ-

водстве продуктов питания с сахалинскими коллегами. 

Укреплению внешнеэкономических связей между двумя 

регионами также будет способствовать проведение в на-

чале сентября на территории Южно-Сахалинска ярмарки 

японских товаров из 6 городов префектуры Хоккайдо: 

Асахикава, Вакканай, Наѐро, Сибэцу, Момбэцу и Румои. 

Свердловская область 

— В регионе 45 муниципалитетов получат субсидии на 

подключение к интернету 

В Свердловской области расширится сеть центров обще-

ственного доступа к сети интернет на базе муниципаль-

ных библиотек. Соглашение об этом было подписано с 45 

муниципальными образованиями. Это позволит обеспе-

чить бесплатный доступ к информационным ресурсам в 

сети интернет уральцев с различным уровнем владения 

компьютерными технологиями, сообщили в Управлении 

пресс-службы и информации правительства Свердлов-

ской области. Также в текущем году предполагается про-

должить работу по подключению к единой сети передачи 

данных правительства Свердловской области ряда соци-

альных учреждений, среди которых учреждения культу-

ры, образования и здравоохранения для оказания ими го-

сударственных и муниципальных услуг в электронном 

виде. Это позволит повысить эффективность взаимодей-

ствия граждан с органами власти всех уровней, что, в ко-

нечном счете, приведет к выходу на более высокий уро-

вень доступности для жителей Свердловской области 

электронных государственных и муниципальных услуг. 

Cредства на эти цели предусмотрены в областном и мест-

ных бюджетах. Так, в частности, на создание новых цен-

тров общественного доступа к сети интернет и подключе-

ние областных учреждений культуры, образования и 

здравоохранения к единой сети передачи данных из бюд-

жета Свердловской области будет выделено почти 16,2 

млн руб. Еще более 22 млн руб. на те же цели направят 

муниципальные власти. 

— Муниципалитеты не поняли, зачем им дорожные фон-

ды 

Муниципалитеты Свердловской области рискуют остать-

ся без денег на ремонт и строительство дорог. К 1 июля 

2013 года думы муниципальных образований должны 

были принять порядок формирования фонда, разработан-

ный местными администрациями. Как заявил сегодня за-

меститель министра транспорта Свердловской области 

Василий Старков, к указанной дате порядок создания до-

рожного фонда принят только в 28% МО. Соответствен-

но, в этих муниципалитетах дорожный фонд сможет зара-

ботать с 1 января 2014 года и получать деньги из област-
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ного бюджета. Если не подготовившие нормативные акты 

города Свердловской области не поторопятся, они оста-

нутся без дорожного фонда и без поступлений из обл-

бюджета, который областные власти начнут формировать 

уже в ближайшее время. Речь о дорожных фондах шла на 

сегодняшнем заседании Совета представительных орга-

нов муниципальных образований. Пришедшие на заседа-

ние председатели дум рассказали, что им до конца неясны 

источники формирования и целесообразность формиро-

вания дорожного фонда. Так, глава думы Качканарского 

городского округа Геннадий Русских заявил, что в городе 

до сих пор не знают, каким образом будет формироваться 

дорожный фонд. «Приняли мы порядок создания фонда, 

но у нас создалось впечатление, что это просто бумажка, 

и как было два рубля на дороги, так и будет. Как может 

муниципалитет влиять на этот фонд?», – поинтересовался 

Русских. «Мы же рассылали в муниципалитеты все разъ-

яснения, – ответил замминистра Старков. – Давайте, если 

кому-то что-то еще непонятно, соберем семинар, где об-

судим все вопросы еще раз». Региональный дорожный 

фонд действует в Свердловской области с 2012 года. Он 

наполняется за счет акцизных сборов и транспортного 

налога. Не менее десяти процентов от общей суммы акци-

зов, поступивших в бюджет области, будет направлено в 

муниципальные дорожные фонды. Добавим, что ситуа-

цию с дорожным строительством в Свердловской области 

региональный дорожный фонд не спас. По данным офи-

циальной статистики, в 2012 году в регионе в рамках реа-

лизации программы «Развитие транспортного комплекса 

Свердловской области» было построено 6,2 км новых до-

рог, а отремонтировано, в том числе капитально, 176,5 км. 

Екатеринбург 

— Свердловский муниципалитет занял третье место в 

России по количеству размещенной в городе наружной 

рекламы 

Столица Среднего Урала заняла почетное третье место в 

России по количеству площадей наружной рекламы (173 

тыс. квадратных метров наружных рекламных площадей). 

Соответствующий рейтинг опубликовала сегодня газета 

«Коммерсантъ». От размещения наружки в 2012 году рек-

ламщики заработали более 1 млрд руб. Первое и второе 

место заняли Москва и Санкт-Петербург. Доход от дея-

тельности по размещению наружной рекламы в этих го-

родах составил 16,162 млрд руб. и 4,149 млрд руб. соот-

ветственно. Издание напомнило, что 1 июля по всей стра-

не истекли сроки договоров на эксплуатацию большинст-

ва рекламных конструкций. Теперь распределять места 

под рекламу будут только по результатам торгов. В ми-

нувшем апреле Госдума приняла очередные поправки к 

закону «О рекламе». По ним субъекты РФ сами могут 

определять срок действия договоров на установку рекла-

моносителей (5-10 лет в зависимости от типа конструк-

ций), а для проведения торгов теперь нужна подготовлен-

ная муниципалитетами схема размещения наружной рек-

ламы. В Москве она утверждена в начале июня. Первые 

три аукциона, на которых будут разыграны 7843 тыс. 

мест, запланированы на 5 августа. В Петербурге, как 

уточняют в профильном комитете, торги пройдут после 

того утверждения концепции развития наружной рекламы 

и рекламы на городском пассажирском транспорте на 

2013-2017 годы. 

— Городские власти усиливают меры по ограничению 

продажи алкогольной продукции 

Постановление, усиливающее меры по ограничению про-

дажи алкогольной продукции, готовится в Администра-

ции города Екатеринбурга. В настоящее время проходит 

обсуждение и согласование документ, в котором закреп-

ляются возможные расстояния от организаций и объек-

тов, где не допускается розничная продажа алкогольной 

продукции. В соответствии с проектом постановления к 

таким объектам могут быть отнесены детские, медицин-

ские, спортивные, оптовые и розничные рынки, военные 

объекты. Кроме того, еще более серьезные ограничения 

планируется предусмотреть в отношении образователь-

ных организаций, вокзалов и аэропортов. Городские вла-

сти продолжают системную работу по выполнению по-

становления Правительства РФ от 27.12.2012 №1425 «Об 

определении органами государственной власти субъектов 

Российской Федерации мест массового скопления граж-

дан и мест нахождения источников повышенной опасно-

сти, в которых не допускается розничная продажа алко-

гольной продукции, а также определении органами мест-

ного самоуправления границ прилегающих к некоторым 

организациям и объектам территорий, на которых не до-

пускается розничная продажа алкогольной продукции». 

Ранее глава Администрации города Екатеринбурга Алек-

сандр Якоб подписал постановление, запрещающее про-

дажу алкогольной продукции в центральной части города 

в праздничные дни. 

Каменск-Уральский 

— Повышение заработной платы бюджетникам ― на 

контроле у главы города 

Мэр Михаил Астахов провел рабочее совещание с уча-

стием членов совета директоров школ, начальника управ-

ления образования Ирины Малашенко и вице-мэра по 

социальной политике Татьяны Русских. Поводом для по-

луторачасового разговора стало обращение руководите-

лей крупных образовательных учреждений к главе города 

по переходу на новую систему оплаты труда. Переход на 

новую систему оплаты труда должен обязательно учиты-

вать особенности каждого образовательного учреждения. 

О чем черным по белому написано в постановлении обла-

стного правительства №330 от 20 марта 2013 года. Детали 

этого вопроса и были рассмотрены на рабочем совещании 

у главы города. В чем нюанс? Исполнение майского указа 

Президента РФ № 597 о повышении заработной платы 

персоналу образовательных учреждений в этом году не 

предусматривает дополнительных денег из областного 

бюджета. Главный расчет на внутренние резервы, в каж-

дом образовательном учреждении. Средства, необходи-

мые для повышения зарплаты учебно-вспомогательному 

персоналу (лаборанты, технички, вахтеры и т.д.) началь-

ник управления образования и директора крупных школ, 

имеющих статус юридического лица, уже изыскали. Вне-

дрить измененную систему оплаты труда планируется с 

нового учебного года, то есть с первого сентября, сооб-

щила мэру начальник управления Ирина Малашенко, 

подчеркнув, что единая методика начисления зарплаты, в 

том числе директорам и завучам школ, будет разработана 

управлением образования именно к этому времени. Сей-

час идет поэтапная проработка самой методики. Позиция 

М.Астахова была жесткой: все управленческие решения, 

связанные с методикой начисления заработной платы 

персоналу, должны обсуждаться и приниматься коллеги-

ально, с участием совета директоров школ и горкома 

профсоюза. Главный принцип тот же, что и в медицине: 
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не навреди. Мэр потребовал, чтобы все расчеты по окла-

дам, а самое главное ― по стимулирующим выплатам 

персоналу, по критериям оценки результатов его труда, 

были подготовлены не в августе, а к 26 июля. Они будут 

рассмотрены на совещании у главы города. И только по-

сле того, как расставят все точки над «i», документы на-

правят в областное министерство образования. Заработ-

ная оплата бюджетников ― очень важный вопрос. Меха-

низм ее начисления должен быть прозрачным и понятным 

каждому. Повышая оплату труда, ни в коем случае нельзя 

допускать ущемления чьих-либо прав и интересов, а в 

конечном итоге снижения качества самих образователь-

ных услуг, заявил по итогам совещания глава города. 

Томская область 

Томск 

— Переход на программный бюджет обсуждали в мэрии 

В администрации Томска прошел консультационный се-

минар для структурных подразделений по теме «Переход 

на государственные и муниципальные программы. Нор-

мативная база и лучшие практики». «Программный бюд-

жет не должен становится какой-то самоцелью, — сказа-

ла, открывая семинар, вице-мэр по социально-

экономическому развитию Альфия Кобеева. — Мы долж-

ны расценивать это как способ начать комплексную ре-

форму всей системы управления, еѐ переориентацию на 

измеримые, общественно значимые результаты, повыше-

ние ответственности за исполнение показателей». В про-

шлом году 43,1% расходов городского бюджета распре-

делялись на основе целевых программ, в 2013 году эта 

цифра должна увеличиться до 62,5%. В связи изменением 

федерального законодательства в части совершенствова-

ния бюджетного процесса, начиная с 2014 года в бюджет-

ном планировании вместо долгосрочных целевых про-

грамм должны применяться муниципальные программы. 

В рамках семинара координатор образовательных про-

грамм «Национальной Гильдии профессиональных кон-

сультантов» Харченко Константин рассказал участникам 

о том, что из себя представляют муниципальные про-

граммы, чем они отличаются от долгосрочных целевых, 

разъяснили порядок их разработки, а также ответил на 

ряд вопросов специалистов мэрии. Также приглашенный 

консультант прокомментировал качество подготовки ряда 

действующих городских программ, которых на сегодня 

насчитывается 58, и порекомендовал провести их укруп-

нение в разрезе отдельных направлений работы муници-

палитета и, при необходимости, выделить подпрограммы, 

нацеленные на решение особо приоритетных задач. 

Москва 

Совет муниципальных образований 

— На выборах мэра задействован муниципальный фильтр 

Кандидаты на должность столичного мэра выступили на 

президиуме СМО г. Москвы с тезисами своих предвы-

борных программ. Некоторые кандидаты не смогли четко 

сформулировать, зачем они решили баллотироваться. 

Председатель СМО, руководитель внутригородского му-

ниципального образования Ростокино Алексей Шапош-

ников сообщил, что информация о позициях кандидатов 

на должность мэра г.Москвы и наличии листов поддерж-

ки, поступивших в СМО, будет доведена до всех муници-

пальных образований. 

Ямало-Ненецкий автономный округ 

Надым 

— В городе установлены первые информационные киоски 

для инвалидов 

В здании центра занятости населения Надыма отремонти-

ровали помещение информационного зала и установили 

три информационных киоска, которые адаптированы для 

людей с ограниченными возможностями здоровья. Они 

помогут инвалидам получить любую информацию о госу-

дарственных услугах службы занятости. Для удобства 

киоски размещены на определенной высоте, которая по-

зволяет беспрепятственно и комфортно подъехать на ин-

валидной коляске и выполнить необходимые операции по 

подбору вакансий и ознакомлению с необходимой ин-

формацией. Как рассказала директор окружного департа-

мента занятости населения Ольга Акинина, это первый 

пилотный проект по внедрению информационных киос-

ков, который запущен в Надыме. Планируется, что со 

временем такие киоски появятся и в других городах окру-

га. «Чтобы поставить такие киоски, нужно оборудовать 

здания пандусами. Там, где они уже есть, нужно ставить 

такие киоски, нужно только просчитать финансовые воз-

можности», — отметила она. В конце июля глава ведом-

ства проведет в Надыме прием граждан по личным вопро-

сам и сама проверит работу информационных киосков. 

Новый Уренгой 

— Предупреждение коррупции – одна из главных задач 

муниципальной службы 

Состоялось заседание Межведомственного совета при 

Главе Администрации города Новый Уренгой по проти-

водействию коррупции. Одной из главных задач развития 

и совершенствования муниципальной службы в муници-

пальном образовании город Новый Уренгой, повышения 

эффективности деятельности муниципальных служащих 

является обеспечение предупреждения коррупции, выяв-

ление и разрешение конфликта интересов на муници-

пальной службе. Члены Совета заслушали отчѐт о работе 

комиссии по соблюдению требований к служебному по-

ведению муниципальных служащих и урегулированию 

конфликта интересов. В первом полугодии комиссия про-

вела три заседания. По результатам работы выявлен один 

случай нарушения муниципальным служащим правил 

подачи сведений о доходах, имуществе и обязательствах 

имущественного характера. Кроме того, к дисциплинар-

ной ответственности привлечены сотрудники Админист-

рации города, допустившие несоблюдение требований об 

урегулировании конфликта интересов. 
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